

## **Comunicación de Involucramiento ante el Pacto Mundial de Naciones Unidas (agosto 2016-agosto 2019)**

### **Reforestamos México A.C.**

En Reforestamos México estamos comprometidos con participar y sumar esfuerzos con el Pacto Mundial de Naciones Unidas, así como con la Red Mexicana y sus miembros. Nuestra misión y visión organizacional están alineadas a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Trabajamos para asegurar más y mejores bosques para impulsar el desarrollo sostenible y propiciamos que personas de todos los sectores de la sociedad innoven a favor de los paisajes forestales de tal manera que logremos detener la deforestación; incrementar el manejo sostenible de los bosques; fomentar la restauración de tierras degradadas y; aumentar la arborización de zonas urbanas.

Nuestra colaboración en la Red Mexicana del Pacto Mundial se ha dado a través de la participación en los eventos que son organizados en el país. El último al que asistimos fue a la celebración del 15 Aniversario. Por otra parte, vinculamos a representantes y líderes de la Red Mexicana del Pacto Mundial a participar en espacios de diálogo y acercamiento entre el sector empresarial y empresas forestales comunitarias del país. Por ejemplo, Gustavo Pérez Berlanga, uno de los principales líderes e impulsores de la Red Mexicana, participó en el Encuentro Nacional de la Comunidad del Forest Stewardship Council México (FSC-Friday) en septiembre de 2018, en el cual compartió sus experiencias y perspectivas sobre el rol que desempeñan las empresas como consumidores responsables.

A través de nuestras diferentes iniciativas seguimos promoviendo acciones de sostenibilidad corporativa con diferentes empresas.

A través de nuestro programa “Mejores Alianzas-Mejores Bosques”, vinculamos anualmente a voluntarios de empresas para vivir experiencias de contacto con los bosques, a través de las cuales, junto con sus familias y compañeros y compañeras de trabajo, realizan actividades de reforestación en áreas naturales protegidas cercanas a ciudades en 16 estados del país. En el periodo 2016-2018 sumamos esfuerzos con 207 empresas que invirtieron recursos y vincularon a más de 48,305 voluntarios para restaurar 585 hectáreas de bosque.

Las actividades de reforestación representan nuestro vínculo más extenso con empresas del sector privado. Sin embargo, estas actividades son la puerta de entrada para entablar diálogos más profundos con las empresas para aumentar el conocimiento de la relación que sus negocios guardan con los bosques.

Para impulsar el posicionamiento de la agenda forestal dentro de los intereses empresariales, en 2016, colaboramos con el Centro Mexicano para la Filantropía (CEMEFI) para incluir en el cuestionario del Distintivo Empresa Socialmente Responsable (ESR), preguntas sobre el impacto que generan las empresas en los bosques. En 2017, 160 empresas participantes de esta iniciativa reportaron medir, gestionar, reducir y reportar información sobre el impacto que generan sus empresas en ecosistemas forestales (huella forestal). Actualmente seguimos colaborando con el CEMEFI para mejorar nuestro entendimiento sobre lo que las empresas entienden y comparten

sobre su huella forestal con el propósito de diseñar y crear herramientas que ayuden al sector privado de México en este tema.

Por otra parte, Reforestamos coordinó en el periodo 2016-2018 la Alianza Mexicana de Biodiversidad y Negocios (AMEBIN), la cual une a organizaciones de la sociedad civil, agencias de cooperación internacional, grandes empresas e instituciones financieras para trabajar en la conservación, uso sostenible y restauración de la biodiversidad con un enfoque de negocio, más allá de las acciones filantrópicas. Esta oportunidad ha sido de gran utilidad para generar otro tipo de acercamientos y diálogos con las empresas para comprender cómo integrar temas relacionados con el cuidado de ecosistemas terrestres y marinos (ODS 14 y ODS 15), a través de sus modelos de negocio.

En 2018, Reforestamos lanzó una nueva iniciativa para reconocer las acciones que voluntariamente realiza el sector privado a favor de los bosques en México. En su primera edición, los Premios Bóscares, reconocieron a empresas, personas y organizaciones de la sociedad civil que inciden positivamente en los bosques de sus espacios de trabajo y a través de sus propias iniciativas. Dado la aceptación que tuvo la iniciativa, en 2019 realizaremos la segunda edición de los Premios y se sumarán aliados institucionales para mejorar la metodología de evaluación y para respaldar el reconocimiento con su nombre, imagen y reputación institucional.

En Reforestamos México tenemos la firme creencia de que las empresas son uno de los principales motores para el desarrollo sostenible ya que cuentan con gran creatividad para solucionar problemas y capacidad para generar bienestar y riqueza. Reconocemos que detrás de estas empresas hay personas talentosas que forman equipos dinámicos con gran potencial y que iniciativas como el Pacto Mundial de Naciones Unidas y sus Redes locales, crean las condiciones necesarias para generar intercambio de conocimientos, experiencias y alineación de objetivos y esfuerzos. Esperamos estrechar y fortalecer nuestros lazos de cooperación con la Red Mexicana del Pacto Mundial y juntos crear oportunidades para avanzar en nuestros fines comunes.